

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL LUNES 13 DE DICIEMBRE DE 1819.****SANTA LUCÍA VIRGEN Y MÁRTIR.**

El Jubileo de las XL. horas está en la Santa Iglesia Catedral, por su Ilmo. Cabildo. Se manifiesta á las 7 de la mañana, y se oculta á las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. y 13', y se oculta á las 4 h. y 47'. Debe señalarse el Relox al medio dia verdadero 12 h. 54' 14."

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

<i>Épocas del dia.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la M.	30, 1 28	50, 0 5	N.	Claro.
A las 12 del D.	30, 1 00	54, 5	id.	id.
A las 6 de la T.	30, 0 70	54, 0	E.	id.

Mareas en esta Bahía.

1.ª Baja mar á las 4 h. 29' Mad. 2.ª Baja mar á las 5 h. 1' Tard.
1.ª Alta mar á las 10 h. 46' Mañ. 2.ª Alta mar á las 11 h. 16' Noc.

ORDEN DE LA PLAZA.

Servicio de Parada y Casillas : Soria y Milicias Urbanas. = Ronda : Soria. = Teatro : Soria.

Paris 12 de Noviembre.

Con fecha de 13 de Octubre ha espedido el Rey cristianísimo un decreto en que se promulgan los despachos ó diplomas de invencion, perfeccion e importacion, dados durante el tercer trimestre de 1819. Entre ellos se distingue, por su singularidad, el del Sr. Dijernon, inventor de un instrumento, llamado por él *nictografo*, destinado á hacer escribir á los ciegos como á los que tienen vista; y á estos de noche, y sin luz.

Se ha calculado el consumo de los principales artículos coloniales que hacen todos los habitantes de Europa; y consisten en 140 millones de libras de café por año; en 32 millones de libras de té;

23 millones de libras de cacao ; y 450 millones de libras de azúcar.

El Rey, que mandó llamar á su palacio al Sr. Ancelot para darle la enhorabuena por la tragedia de Luis IX que habia compuesto, ha señalado una pension de 200 francos al Sr. Casimiro de Lavigne, autor de la tragedia las Vísperas Sicilianas, que con tanta aceptacion se ha representado en Paris en el mes de Octubre.

No faltarán Virgilibus si hay Mecenas.

NOTICIAS Y VARIEDADES.

Unos campecinos que estaban haciendo una escavacion, habrán unos diez meses, en el distrito de la villa de Serinhaem, en el Brasil, se encontraron un vaso de barro, que contenia gran cantidad de monedas de plata españolas y portuguesas, del tiempo de los tres Felipes, y otras muchas acuñadas en tiempo de los Reyes D. Sebastian, D. Juan 3.^o y D. Manuel. Hallaron igualmente una cuchara de plata, cuyo cabo era de hueso, un cuchillo en cuya hoja habia los siguientes números 1115, y un plato muy mal trabajado, pero todo el metal muy puro. Se piensa que esta plata fue escondida allí en el tiempo que los holandeses dominaban aquel pais. — En varios lugares de esta provincia existen huesos del mamouth, y se dice que hay un esqueleto casi entero.

— Se ha inventado en Lóndres una luz de gas portatil. El método es poner á un globo de cristal un tubo, que termine en un mechero, y se cierre con una llave, y comprimir en este globo por medio de una bomba el gas de iluminacion hasta reducirlo al 20.^o ú 30.^o de su volúmen. Un globo de un pie de diámetro puede contener el gas suficiente para alumbrar 12 horas, con una luz igual en intensidad á las de seis velas.

— Algunos capitanes de buques balleneros, llegados poco ha del estrecho de Davis á Inglaterra, parecen creer firmemente la posibilidad de un paso al NO. A estos buques les ha costado mucho trabajo el no quedarse encerrados en los yelos ; y era tan dudoso escapar de este riesgo, que se aseguraron en el café de Lloyds á 40 p.º. Dichos capitanes han penetrado mas al O. que nadie lo habia hecho hasta ahora ; y uno de ellos, llamado Bon-Accord, que se internó al SO. en la bahía del estanque, ha observado que las ballenas siguen esta direccion, lo que le ha hecho creer que debe haber allí un paso para el Océano pacífico, ó para la bahía de Hudson.

— Un avaro de Viena, semejante al harpagon de Moliere, aunque tenia bienes por valor de mas de cien mil florines, solia pasearse por las tardes por sitios escusados, y arrancar los clavos y los ganchos de las paredes, como tambien los tableros de los techos de las casas, con no poco riesgo de lastimarse. Este individuo, sin embargo de ser septuagenario, pudo seducir á una pobre muchacha ; y

para evitar los efectos de su seducción, la sujetó á un régimen que la ocasionó la muerte. Condenósele á una reclusion, y por respeto á su edad, se trató de llevarle en coche á la cárcel; pero sabedor él de que tenía que pagarlo, lo resistió obstinadamente, asegurando que podia muy bien ir por su pie. Ya estaba pensando en mudar de ropa, en vista de que no pedia mucho lujo el destino que se le daba; pero fué su alegría extraordinaria al saber que se le vestiría á espensas de la casa, es decir, como á los demas reclusos.

COMERCIO.—*Vales Reales.*

Día 12—(Sin curso por ser festivo.)

Hace poco tiempo que el consejo de Estado de Ginebra ha pasado al consejo representativo un proyecto de ley para asegurar los abastos. La idea principal es establecer bajo la direccion de una junta de subsistencias, un depósito permanente de trigo, bastante para proveer al consumo interior durante algun tiempo, en caso que llegase este artículo á escasear en nuestros mercados. A fin de facilitar en los tiempos de abundancia la renovacion periódica del depósito, se propone en el proyecto obligar á los panaderos del Canton á tomar cada año cierta porcion de estos trigos: se da á la junta facultad de comprar granos por cuenta de los suscritores particulares que lo pidiesen: y se determina en fin abrir, para uso del comercio, un depósito libre de trigo, que debe estar bajo la inspeccion de la junta de subsistencias.

Deseando la comision, encargada por el consejo representativo de examinar este proyecto de ley, reunir todas las luces posibles para informar sobre una cuestion tan importante y complicada, ha convidado á todos los ginebrinos á dirigir á ella, ó comunicar á uno de sus individuos cuantas ideas crean oportunas sobre un objeto que tanto interesa al Canton. Esta comision, compuesta de trece miembros, y entre los cuales se hallan los señores Pictet-Deonati, antes individuo del cuerpo legislativo de Francia, y Decandolle, profesor de historia natural, muy conocido en el mundo sabio, ha anunciado que recibiria hasta el 15 de Noviembre las instrucciones y memorias que solicita del patriotismo de los ginebrinos.

Los progresos de los establecimientos ingleses de la nueva Gales y de Van Diemen son tan rápidos, que ya tienen todos los productos necesarios á la vida, y esportan sus sobrantes para los países extranjeros, como lo acaban de hacer, enviando caballos á Batavia, bestias y carne salada á la isla de Francia, y harina al cabo de Buena Esperanza. Espórtanse ademas para la metropoli aceite de Espermaceti, pieles de becerros marinos y lanas superfinas.

Las contribuciones que se impusieron han retardado los esfuerzos de los colonos; pero se espera que el parlamento quitará estas trabas á la industria.

He aquí el estado aproximativo de estos diversos establecimientos.

Acres de trigo en cultivo 20,100 (1)	Total de acres que poseen los co-
De maiz 8,400.	lonos 290,600.
Cebada, avena y guisantes 1,990.	Bueyes 55,450.
Patacas 730.	Carneros 201,240.
Huertas 990.	Cerdos 22,630.
De terrenos rotos 49,600.	Caballos 3,600.

Los colonos proveen la escuadra de vaca, cerdo y carnero á razon de 6 dineros la libra. El precio medio del trigo en Junio último era 8 chelines 6 dineros el *boisseau* (2).

Las huertas de Sydney están cubiertas de toda clase de árboles frutales, como naranjos, limoneros, granados, olivos, pasas de todas clases, melocotones, albaricoques, manzanas, platanos &c.

(1) El acre inglés tiene con corta diferencia 320 estadales de 11 pies.

(2) Esta medida de trigo pesa de 57 á 60 libras.

AVISOS.

En la calle de la Rosa núm. 35 se vende desde hoy leche de cabra pura, por cuenta de su amo, á 10 cuartos el cuartillo, y por mayor á 30 rs. arroba.

MÚSICA.—Los suscritores al periódico de música titulado la Lira de Apolo pasarán á recoger el segundo cuaderno del cuarto trimestre de este año, que es el núm. 23 de la colección, y contiene: duetino del maestro Inzenga y la célebre obertura de la ópera la Aguese, del maestro Paer.—Se hallan de venta con los cuadernos anteriores en la librería de Picardo, calle de la Carne núm. 186.

NODRIZA.—Ana German solicita una cria para su casa; vive calle de Consolacion núm. 116.

OTRA.—Francisca García, viuda y de dos meses de parida, busca casa donde criar; vive en el barrio de la Viña calle de la Cruz núm. 155.

OTRA.—Isabel de los Reyes, de edad de 28 años y un mes de parida, solicita casa donde criar; vive en el cuartel de Santiago.

TEATRO.—*Del Rey abajo ninguno y labrador mas honrado Garcia del Castañar* (com. en 3 actos.)—*Boleras* (por la Sra. Gonzalez y el Sr. Alonso.)—*El buñuelo* (sainete.)—A las siete.

Entrada de ayer tarde: Boletines 708.—Producto para la empresa 2726 rvn. y 4 mrs.—Idem por la noche: Boletines 614.—Producto para la empresa 2720 rvn. y 10 mrs.

En la imprenta Gaditana de Picardo, calle de la Carne núm. 186.